

華  
庄



● 広島留学生センター

## 日本語研修コース



第40期

2005年4月9日 ●

成果発表会

2005年9月9日 ●

## 目 次

1. 日本語の勉強をしたインド人	（インド）	1
2. 日本の生活	（インドネシア）	4
3. インドネシアと日本の関係	（インドネシア）	11
4. 日本の私の生活	（スリランカ）	15
5. 日本での生まれ変わり	（フィリピン）	18
6. 私のかんじたいんじょうについて	（ベトナム）	22
7. わたしのしごとについて	（ラオス）	25
8. 日本へまいりました	（カナダ）	28
9. 日本に来てからの私	（イラン）	32
10. 3年振りの西条と私	（トルコ）	36
11. 私の国のげんきょう	（サンビア）	40
12. 私のしょううげん	（ナイジエリア）	45
13. 日本に五か月ぐらい住んでいます	（ペルー）	49
14. 6か月間の生活	（ベトナム）	56

表紙：チャン・ファン・アドリアナ・シルビア

日本語の勉強をしたインド人

ケサワテ"ウ"

私はケサワテ"ウ"ともらします。

今年の春に私はインド"から日本へまいりました。春はさくらのはなのはな時です。その時日本人はさくらのはなを見るのをたのしんでいました。私は初めてさくらのはなを見ました。とてもきれいでした。4月の2週めに日本語けんしゅうコースが始まりました。まず"かたかな"と"ひらがな"の書き方と読み方は先生がたが教えて下さいました。その時までに春は終っていました。でもきれいなさくらのはなはもうから見えませんでした。

クラスにペルーやカナダ"やナイジニアやインド"ネシアなど色々な国から来た学生がいました。みんなはとてもやさしくてきょううちょうてきてます。私はみんなといっしょにした日本語の勉強はとてもよかったですと思ひます。

それでは私の国について少し話します。

インド"はアシアにある大きい国です。4000

年いじょうのねきしをほこる世界でもかず少ない国の一つです。しかし19せいきからイギリスのしょくみんちになりました。多くのあいこくしゃのいのちをせいいにするぶりょくにたよらない長いかいほううんどうのあと、マハトマ・ガンディーのしどうのもとで1947年にインドはくりつしました。ガンディーは国の父といわれます。マハトマ・ガンディーは「しんじつのげんり」をしんじました。インドはちりてきに南アジアにあります。北と北東に中国やネパールがあります。それから北西にパキスタンがあります。ほかのほうがくは海です。インドのじんこうは10おくいじょうですから世界のみんしゅしうきこくのなかでいちばん大きいです。インドの色々な所で色々な言ばを話します。せんぶで1600いじょう言ばがあります。でもせいしきな言ばは22あります。今はインドはけいざいてきに世界の中でもいちばん成長している国の一つです。こくなりそうせいさんのがんばりはナバ

一セントです。成長率もひいています。2020年にはインドは先進国になるときたいとされています。これで私の国の話を終ります。

先生がた、そしてじおのかたがた、それにホストファミリーのみなさん、いつもに勉強をしたみなさん、みなさん心から色々どうもありありがとうございました。

## 日本の生活

アルディヨノ プリヤティ

みなさん、こんにちは。私は今日日本にありません。なぜなら、私は國から家族を連れて来なければなりません。

私は四月五日に日本に来ました。ジャカルタのスカルノハッタ空港から関西空港までCAの飛行機に乗りました。関西空港でCASSOと会って、CASSOにお金をいたしました。二万五千円でした。そして、新大阪まで日本の電車に初めて乗りました。それで、友達と新大阪から東広島まで新幹線で来ました。二時間半くらいかかりました。東広島で広大の先生と広大的学生と会って、タクシーで国際交流会館にいきました。国際交流会館の二階で先生に色々教えてもらいました。一時間くらいかかりました。それから、国際交流会館に四ヶ月間住んでいました。ぜんぶとても疲れましたが、幸せでした。

ここから、日本の生活が始まりました。とても難しかったですが、おもしろかったです。英語と日本語を話さなければなりません。英語は大丈夫です。しかし、日本人と日本語を話さなければなりません。そして、私は毎日日本語をたくさん勉強しております。日本語を聞いて、話して、漢字を書いて、読んであります。とてもたいへんでした。でも、インドネシアの友達がたくさんいます。五十人くらいいます。友達は時々買い物のし方を教えてくれました。それから、漢字を読んで、道を散歩して、色々な問題について勉強しております。買い物が一番大切です。イスラム教なので食べられない物や飲めない物がたくさんありますから。そして、たくさんの漢字の読み方を勉強しております。とてもたいへんですが楽しいです。

始めて、先生とあってときどきしましたがうれしかったです。先生はとても親切な人です。先生に研究室のかぎとコンピュータをい

たなきました。それから、インターネットができて、とても楽しくてうれしかったです。そして、パーティにいっしょに行きました。初めて、多くの日本人と日本語で話しました。日本語でなかなか話せませんでしたから、恥ずかしかったですが楽しかったです。

四月十一日に日本語の授業に始まりました。日本語の授業は毎日午前九時五十五分から午後四時四十分でした。十二時二十分から一時二十分まで休みでした。昼休みはご飯を食べて、お祈りしました。ご飯は時々食堂または国際交流会館に行きました。金曜日は授業は十二時に終わりました。しかし、試験がありました。時々、先生と友達といっしょに散歩しました。土曜日と日曜日は休みでした。休みには時々散歩したり、買物したり、バドミントンをしたり、テレビを見たりインターネットをしたりしました。

最初の二ヶ月日本に住んで、色々どこも難しかったですけれども、日本は平和できれ

いは国です。夢の国のようにです。私はとても幸せです。でも、家族に会わなかつたです。とてもたいへんです。毎日家族に電話をかけますから、電話のお金がたくさんかかりました。授業はとてもあもしろいです。新しい言葉がたくさんあります。そして、西条と広島市など色々な所へ旅行に行つてとても楽かつたです。西条では鏡山公園や図書館センターや広島空港などへ行きました。広島市では原爆ドームや博物館などへ行きました。広島市は大きな町です。高速道路や地下鉄や交差点などがたくさんあります。

二ヶ月、三ヶ月、四ヶ月がすぐに終わつたのに、たくさんの新しい問題があります。ホストファミリーへ行って、マツダへ行って、HADRAHをしました。HADRAHは伝統文化です。四ヶ月日本に住んでから、家族とぜひ会いたいです。とても懐かしいからです。

八月一日に引越ししました。それから、郵

便局やコープや広島銀行や市役所などへ教えに行って、色々な物をそろえました。新しいアパートはとても便利で広くできれいです。駅やバス停や小学校などが近くです。でも、少し高くて、広大からちょっと遠いです。自転車で二十分ぐらいかかります。古いアパートはとても安くて、広大から近くで、自転車で五分ぐらいかかります。しかし、狭くて、駅と小学文が遠いです。

八月一日から三十日まで夏休みです。しかし、宿題がたくさんあって、日本語と専門をたくさん勉強しています。宿題が三枚あります。休みが終わったら大切な試験があるからです。八月三十一日と九月一日に大学院の試験に入ります。それから、九月二日に日本語のテストがあります。とても忙しいです。

季節はインドネシアと日本ではちがいます。インドネシアは季節が二つだけあります。雨季と乾季です。一年中、温度が三十度です。暑いとか蒸し暑いです。しかし、日本では季

季節が四つあります。春と夏と秋と冬です。春と秋には少し寒いと思います。夏は暑くてインドネシアと同じです。冬はとても寒くて大変ですが、雪が降るので、とてもおもしろくて樂しみです。インドネシアには雪がないからです。

それに、社会のサービスがとてもおもしろくて便利できれいでです。図書館や市役所や入国管理局や郵便局や銀行や公園や空港などへ行った時、とても幸せです。道にはきれいです。トイレもとてもきれいでです。水道水を飲むと、日本では大丈夫ですが、インドネシアでは危ないです。とても楽しいです。十年後、インドネシアが日本と同じになるように願っています。

私は今五ヶ月日本に住んであります。時間がとても早くて過ぎます。コースは終わらなければなりません。でも、五ヶ月日本語を勉強していったのに、私は日本語をペラペラではなく話せて、聞き取りに少しわかります。そ

ここで、授業は長く続くよう願っています  
。。。それでは、先生がた、色々どうもありがとうございます。私はぜひ先生と日本語の勉強ができるよう願っています。それから、いつも先生とお目にかかりたいです。  
。。。ちりも積もれば山となる。。。どうもありがとうござります。。。私は先生がたとみなさまが懐かしいです。。。さよなら。。。。

## インドネシアと日本の関係

アグス・シャリフ・ヒダヤト

スナさん、こんにちは。

私は、アグス・シャリフ・ヒダヤトです。

インドネシアから来ました。私の専門は経済です。

私は国では日本語を勉強したことがありませんでした。5ヶ月までは日本語がぜんぜんわかりませんでした。「こんにちは」と「もしもし」と「ほがほがべんとう」だけわかりました。おぶんほがほがべんとうはインドネシアでいちばん有名な日本の食べ物です。

広島大学で日本語を4ヶ月ぐらい勉強したあとで、今は少し日本語が話せるようになりました。そして少し日本の社会と文化がわかりました。スナさん、私のスピーチのタイトルはインドネシアと日本の関係です。

経済部門でインドネシアと日本はしんみつ型関係です。貿易の部門では毎年日本への輸出は15パーセントで日本からの輸入は17、4

・ パーセントです。インドネシアからのしゅような輸出ひんはガスと木材とおりものです。インドネシアのしゅような輸入ひんは機械とエレクトロニクスとのりものです。有名なのりもののがいからはオンドヤトヨタヤマハなどです。

日本はインドネシアへたくさんの中でも投資しています。インドネシアの政府のデータによると日本からの投資はとても多いそうです。去年は16おく8000万ドルでサウジアラビアについで2番目でした。

教育の部門で日本の政府はインドネシア人にしょうがくさんをくれます。毎年100人ぐらいいのインドネシア人がしょうがくさんをもらいます。

日本には、インドネシアの学生のための学生会というものがあります。この学生会のなまえは「PPIJ」日本における「インドネシアの学生会」といいます。ガリルンは1400人ぐらいいります。PPIJのがつどうは日本人と

日本の友人たるしさと関係があります。たとえば、広島では P P I J と H I A 「Hi to Shima Indonesian Association」の関係があります。

かんこうの部門で毎年 60 万人ぐらの日本人がインドネシアに旅行をしています。みなさんはインドネシアへ行ったことがありますか。もし行ったことがないなら、来年の夏休みにいらっしゃに行きませんか。インドネシアにはきれいで便利な所がたくさんあります。もしみなさんのがんばりに、こうよく、またはサー・フィンなら、バリ イロムボクは最高です。もしみなさんダイビングが大好きなら、ケラランセリブジカルタとブナケンスラウェンはとてもいいところです。それからマゲランジャフトゥンがに世界でいちばん大きいブンダのセリドウがみられます。

日本とインドネシアには、げんざいほかにも関係があります。もしみなさんがインドネシアについてもっとしりたりなら、インドネ

・ソアへ行ってください。またはインドネシアのウェブサイトを見てください。

2年ごに日本語がもっとじょうずになりました。広島大学をしゅうりょうして、国に帰ったとき、私の日本語のうりょくと日本の社会と文化のちしきが日本とインドネシアの関係をちがづけるのにやくにたつといふとあります。

・先生方とホストファミリーのみなさん、いつもどうもありがとうございました。

## 日本の私の生活

ロシャソ・エバ

私はロシャソ・エバともうもます。スリラ  
ソカからじょうほう工学を勉強しに四月四日  
に日本へまいりました。それから日本に五か  
月間ぐらいたい住んでります。子供のときから私  
はりょうしんとなかよくくらしてましたので、初めての日本の生活はとてもさびしくて  
あずかしかったです。くわえて、日本語が話  
せませんでしたし、和食はあまり好きではあ  
りませんでしたから生活はもうとおずかしか  
ったです。

でも、四月五日に国際交流会館へ行へた後  
で2人のスリラソカの友達に会いました。それからたくさんのスリラソカの友達に会いましたから日本の生活はすこしずつたのしくな  
りました。

そして四月十一日から日本語のじゅぎょう  
が始まりました。その時、色々な国から来た  
友達に会いました。イソドネシアやイソトや

カナダなどの国からでした。日本語のじゅぎょうで13人の留学生がありました。私たちはいへしょにじゅぎょうで日本語を勉強しました。それで日本語のかなと文法と読むことと発音をなりました。日本の文化の映画も見ました。それは日本語の勉強にとてもやくにたちました。先生方はやさしくてしんせへでした。先生方のおかげで日本語がすこしずつうまくなりました。それで生活もすこしずつやさしくなりました。

しかし、私はやさりだけを食べるのと日本の食事はすこしたりへんていました。なぜなら国で料理をしたことがないのに日本で毎日料理をしなければならなかへたからです。それはおもしろいけいけんです。今、私は色々な料理が上手にへくれるようになりました。

今、私はたくさん友達がります。そして料理ができます。とくに日本語が上手になりましたから、日本の生活は前とくらべて、やさしいです。

先生、(03)03とありがとうございました。

(1)へかまたお会いしましょう。お元気で。

## 日本での生まれ変わり

タン リザ カストロ

私の今日のスピーチの題は「日本での生まれ変わり」です。キリスト教でいう「生まれかわる」ということをあなた方は聞いたことがあるかもしれません。しかし、聞いたことがない方もあらわれるかもしれません。この「生まれかわる」ということは肉体的誕生ではなくて、靈的誕生を意味しています。これは人がイエス・キリストを信じ、自分の救世主として受け入れると同時に起こることです。

しかし、今日私はこのタイプの生まれ変わりについて話していません。違うコンテキストの「生まれ変わり」について話をさせていただきたいと思います。

来る前に、私の心理学者の友達がこう言いました。「リザちゃんは日本ですべてを子供の目から見るようになります。それは日本で見ることはリザちゃんにとって全部新しいことだからです。」そして、日本にきて本当にその

通りに走りましたし、今でもその通りです。

例えば日本で私は自転車に乗ることを初めて友達いました。赤ちゃんが歩くことを学ぶと同様、これは私にとって怖いことで、最初バランスを保つのが友達が左か難しかったです。しかし、クラスメートのアドリアナさんのおかげで、私はやがて乗れるようになりました。

長い間、母乳ばかりを飲んでから違う食べ物を食べようとしている赤ちゃんと同じように、私は日本食を食べることに挑戦してきました。ホストファミリーの家で初めてお主やきを食べたこと、そして食堂やレストランなどで食べた食べ物を今でもよく覚えています。その中のほとんどどの物はおいしかったです。

子供が初めて話すことを学ぶと同様、私も初めて日本語で話すことを学んでいます。日本語に初めて出会って、私は面白いことをたくさん体験しました。

授業の最初の日に、私が子供のころから知っている母音の順番である「a,e,i,o,u」が

日本語の「あ、い、う、え、お」と違うことに気づきました。その日は母音の順番を私の頭の中で作り直すのが大変でした。それだけではなく、平仮名と片仮名がとても覚えにくかったのです。しかし、先生方の詳しい説明と宿題のおかげで、私はこれらにすでに慣れできました。

そして、私が習った少しばかりの日本語を日常生活で使うのも面白いです。このための教室は学外の「ユメタウン」教室です。そこで、私は買いたい物のラベルを読もうとしていました。ある日私は初めて見ていろと思つた製品のラベルを手供のよくな読みました。「ヨーグルト」。そしてもう一回読みました。読みこながれないと分かったら私は「やった！」と思いました。その勝利で自分に報いるために、ヨーグルトがあまり好きではなかった私はそれを買ってしまいました。

正直に言いますと、これらの体験は少し大変でした。大学を卒業してから小学校に戻る

というようなく体験でした。しかし、これは全部学ぶことの必要な段階だと思います。もっとよい大人になるために、人は再び子供になることを恥じがる必要がないと分かったかもしれません。こういう意味で、私は日本で生まれ変わったと思います。

私のがんじたいんしゃうについて

ド・ティエン・ティン

ベトナムからまいりました。ティンともうします。今年の四月に日本へ来てからやく六ヶ月間広島大学の国際交流会館に住んでいます。広島に住んでから、そんなに長くありませんが、その中で私のがんじたいんしゃうについてお話ししたりと思います。

西条は静かですが、勉強するためにはいい所だと思いまます。ほかに、日本人はとてもやさしくて、知らない人にもよく手伝ってもらいました。私は日本へ来たらばかりのころ、チューターがみのまわりのことも手伝ってくれました。その上にホームステイのプログラムもとても楽しかったです。ホストファミリーのお宅に泊まつたことがあり、日本語を練習するきっかけもありました。それで、日本人の実際の生活が分かるようになりました。ありがとうございました。

日本での生活はとても便利です。スーパー

や自動はんぱいきなどがたくさんあるし、くうきもきれいだし、食べものもおいしそう。さいやしょ、さしみとなつとうは食べられませんでした。なんがりも食べてみて、だんだんおいしくなって、今食べられるようになりました。

日本へ来る前にま、たく日本語を話すことができませんでした。留学生センターの先生方のおかげで、今では少しづつ話せるようになりました。先生方はそれぞれたくさんけんをお持ちで、教え方もさまざまですが、どの先生もとても分かりやすく、おもしろいじゅぎょうをされました。たわた先生はとてもユーモアがあり、いつも実例をあげて説明してくださいました。ふかみ先生はえをかくのがお上手で、教え方もとても分かりやすく、おもしろかったです。ごとう先生のじゅぎょうのとき、会話の練習をさせて、『ヤンさん』というえいがを見せてくださいました、とてもおもしろかったです。さとう先生はぶん

ほの教え方はとても分かりやすく、日本じじょうもよく教えてくださいました。いまいし先生は日本文化や日本人についてのえりが見せてくださいって、とてもおもしろかったです。いしづか先生ともりい先生のじゅぎょうは生活のための会話を練習するきかいがありましたが、とてもやくにたちました。日本語研修コースいかりは、工学部の先生もとてもやさしくて、専門用語を教えてくださいました。先生方にはかんしゃのきもちで"り"ぱりです。どうもありがとうございました。

ところで、私の国、ベトナムについてごしゃうかりします。ベトナムのきせつは日本と同じたい同じですが、ほとんど雪が降りませんので、今年の冬のはじめに雪が見られるのをきたいしています。ベトナムは小さいですがきれいなところがたくさんあるし、料理もおいしいし、ねたんもやすいですからみんなさんぜひ来てください。

どうもありがとうございました。

わたしのしごとについて

スリヤウォン・ラトウサニフォン

わたしのふまえは、スリヤウォン・ラトウサニフォンです。わたしは、ラオスからきました。ラオスはちりさいくにです。そして、とてもへいわなくにです。わたしは、ラオスこくりつだりがくではたべりてりました。このだりがくは、ラオスでいちばんおおきいだりがくです。しゆと、ビエンチャにあります。九つのがくぶがあります。わたしは、がんがくがのえいごがっこうではたらいていました。2000人の学生がります。えいごがうでは、ふつうコースとくべつコースがります。わたしは、ふつうコースでもとくべつコースでもおしゃれていました。とくべつコースは、よるにじゅぎょラグおこみわれています。学生たちは、車、バイク、バス、トゥクトゥク、チャンボーマード、ガッこうにきます。ラオスには、でんしゃがありません。ガッこうまで20から30がんぐらいがります。しがし、

わたしは5ふんないでが、こうにこられます。わたしのうちには、たのぐくのそばにあるからです。とてもべんりです。えいごが、がおしゃるのはとてもたいへんですが、とてもおもしろいです。なぜなら、じぶんのちしきをがくせりにつたえることと、まいどし、あたらしい学生たちにあうきがくあるがります。

わたしは、このしごとをたのしくしていまして。わたしは、にほんにリゅうがくするときのがくされたとき、とてもうれしかったです。わたしは、IDECのようらいくがりはつけりがくコースでけんきゅうします。それは、ラオスの学生たちのえいごきょういくのレベルについてちょうどをするためです。わたしはこのちょうどでラオスこくりつたのがくのえいごがくの学生たちのえいごのしつをつけてしゃべます。学生たちがよくべんをうするためには、どんなもんがいるあるのがよろが。このちょうどでえいごがせんもん

の学生だけではなく、わたしの国の大學生た  
るのえりこのトベリガタがくみってほしいと  
おもっています。じざんも、てまも、づづり  
ますが、づんばうらとおもっています。

わたしはにほんごとせんもんのりょうほう  
べんきょうできるとおもいます。そのごと  
しょらがくさんをくださった日本せいふにづ  
んしゃします。日本語のべんきょうはまずが  
しいですが、おもしろいです。にほんたりゆ  
づくして、をまだまなことをべんきょうし、  
じぶんをたづめられるからです。しょらじり、  
ぼこくにづくと、せんせいとして、ぼこく  
のはってんじこうけんしたいとおもいます。  
どうもありづらござります。

日本へまいりました

ジュリ。シロワ

私はジュリ。シロワともうします。カナダからまいりました、どうぞよろしくおねがいします。

今日で集中コースも終わりになります、それで日本に来てからの私のいんしゃうをみなさんに話したいとも思います。広大へ来てからの生活はとても楽しいですが、とても忙しいです。毎日朝早くから夕方まで授業があります。そしてしゅくだいもたくさんあります。さらに明日の授業のよしゅうもしなければなりません。エリエの私の友人はみんな朝早くから夜おそくまで研究室で研究しているのをよく見かけます。

この事はたぶん日本人にとってはふつうの事かもしれません、私にとっては初めての経験で少しおどろきました。ですから、日本人と話したりする機会がとても少ないという事です。これは本当にざんねんなことで

す。

ですが、これまで私が旅行した国々とくらべて日本での生活にそれほどカルチャーショックは感じではないません。たいてい日本人において日本での生活はカナダの生活とあまりちがいがないからです。それはカナダも日本もとても安全で、しぜんがゆたかなこと、外国人にたいしてオープンであるということ、つまりとてもすみやすいということです。しかし、カナダから来た私にとって、とてもショックだったことはすべてのものが狭いが小さいということでした。車、アパートの部屋、かぐ、そしてくつ。これは特に私にとってはしんこくなものでした。

いっぽうで日本に来て多くのカナダ人が思っているまちがった日本に気づきました。たとえば、多くのカナダ人は、日本人は毎日すしを食べると思っています。ですから、私のカナダにいる友人はいつも私にすしはどうですかと聞きます。

それからカナダ人は日本はハイテクの国だ  
と思いこんでいます。ですが、カナダ人は  
大きなきかいやロボットがどこにでもあると  
思っています。

そして、日本人の大半はサラリーマンだと  
思っています。

さうに多くのカナダ人女性は小泉首相はカッ  
コいいかハンサムと言っていますが、多くの  
日本人女性はこれをきくと『ええ。そう? カ  
カ? あれ~?』となります。

いじょうのように私たちカナダ人は日本に  
ついてまちがっていかいしていることがあります。  
そして、日本人もカナダについてまち  
がってりかいしているぶんがあります。日  
本人はカナダでは英語だけが話されていると  
思っています。じ、さいはぜんカナダ人の2  
5%がフランス語を話します。そして、多く  
のカナダ人はナイアガラのたきを見たことが  
ありません。

私は今日本にいることをとてもしあわせに

感じています。日本へ来て勉強するチャンスをくれた方々にかんしゃします。そして、このしゃうぢゃうコースでちごちことができました。おせわになった先生がた、そして私のクラスのクラスメートにありがとうございました。

みなさん本当にありがとうございました。

## 日本に来てからの私

メヘディ・エグバル

皆さんこんにちは。

私はメヘディです。イランから来ました。

最初に、少し自国の紹介をしたいと思いま  
す。イランは中近東に位置して、天然資源が  
非常に多い国です。日本のように四季があります。  
北の方では、雨がたくさん降り、寒くてオーバーが必要なとき、南の方では涼しげるほど暑いというような国です。イランの食べ物はおいしくて、世界でよく知られているのは、最高級キャビアとピスタチオです。イランにはない日本の食べ物の例を挙げると、のりとお茶です。

おそらく、皆さんは「ペルシャ」という言葉を聞いたことがあると思います。ペルシャというのは、イランの昔の名前で、現在も日本で「ペルシャじゅうたん」、「ペルシャねこ」の形で使われています。ですから、イランで話されている言葉は、イラン語ではなく

、ペルシャ語です。

私の出身地はマシュハドで、イランの東北にあります。6年前に勉強のために首都、テヘランに引越ししました。私の専攻は電気工学です。大学院をそつきょうしてから、電気会社で働き始めましたが、私にはまだ勉強したいという気持ちがありましたから、仕事をやめて留学のことをがんがえるようになりました。そして、日本に留学することにしました。日本を選んだ理由は、電気工学の面で世界で有名だし、日本の文化にもふれてみたかったからです。

今、日本での生活にとても満足しています。だれか周りの人々に日本について聞かれたら、日本は先進国で、緑が多くて見どころも多いらしいあるよと答えると思います。そして、日本人は親切で、けんさくな民族だと思います。日本の料理は何でも口に合います。特にえびこんぶらが大好きです。

私は、去年、日本に来る前に少しだけ日本

語の勉強をして、ひらがなとカタカナは、なんとか読んだり書いたりできるようになりました。しかし日本に来たばかりのときは漢字はまったく読めなくて、簡単な挨拶もできませんでした。日本へ来て5ヶ月経った今の私は、広島大学留学生センターの先生方のおかげで、なんとか簡単な作文は書けるようになって、日常会話もある程度通じます。だからこの場を借りて、先生方にがんしゃしたいと強く思っています。

ここで少し面白い話をしたいと思います。イランのテレビで放送されているアニメのはとんどは日本のものです。私は子供のころからアニメを見ていました。その最後のシーンの画面の下に、三つの文字が出ていました。私はそのとき意味がわからませんでしたがこの三つの文字を見たら、「じゃ、来週もこの時間にこのアニメが放送される」というように解釈していました。その三つの文字は「つづく」ということばでした。もちろん今は意

味がわかります。

最後に、今までいろいろお世話してくださいさった先生方とホストファミリーの森田さんに心からがんしゃします。ありがとうございました。

ごせいちょうありがとうございます。

3年振りの西条で私

バルシュ・カフラマン

皆さんこんにちは。

名前はバルシュ・カフラマンと申します。

生まれはブルガリアで、トルコ育ちです。実は、トルコから西条に来るのは初めてではありません。4年前に初めて研修生として1週間くらいひしま国際プラザに参りました。それから、広島大学の留学生センターで日本語・日本文化研修生として1年間勉強し、こちらの皆様に大変お世話をなったものです。

それで、このスピーチにあたって、当時いろいろ指導してくれださ、た浮田先生を始め留学生センターの皆様にお礼を申し上げます。

私はいつも里帰りと言、乙ありますか、また今回もこちうに戻、乙まいりましたのは、日本語・日本文化研修生の時こちうでの日常生活や勉強に非常に満足したからです。

さて、このスピーチは大学院入学試験の勉強をしていふ中で作、たものですから、との

試験のことしか考えられないが、たのです。それで皆様に面白く聞いていただけのようなお話を思い浮かびませんでしたが、簡単に、3年前の西条と今の西条、また広島大学で変わったなあて感じたことについてお話をさせていただきたいと思います。

皆さん！いかがでしょうか。3年前と比べて、何か変わっていましたでしょうか。実は、私の目から見ると、それほど変わっていません。このキャンパスでは、3年前になかたさたけホールや情報メディアセンターができ、留学生課が留学交流グループになっています。それから、学食が前より高くなり、また灰皿、つまり喫煙所が減、できています。そして、西条の様子について言いますと、ハイパーマーケットがゆめタウンとなり、駅の近くにブルバールビルズができています。また、コンビニと、行、たこでも行くつもりもないパチンコ屋が増えています。それに3年前の行きつけの飲み屋が潰

れてしまい、たばことお酒を始め物価が少し高くなっているくらいです。つまり、大した変化はないようです。

ましろ、変わっているのは私自身ではないかと思います。もちろん私自身は前の時も少し変わり者でしたし、今でも自分のそういう変わっているところには変わりありませんが、やはり自分の意識が前に比べると少し変わった気をします。前の私はいわゆる遊学生でしたので、日本での1年の遊学生生活をエンジョイしなければいけないという気持ちでいましたし、勉強は自分自身だけのためにすればいいという意識を持っていました。

トルコに帰って大学を卒業してから2004年に同じ大学の日本語教育学科に助手として採用されました。今回の勉強が終わってまたトルコに帰ったら、母校で日本語を教えることになります。そういうわけで、今度の勉強は自分自身のためだけではなく、他の人のためにもならなければなりません。それで、

文部科学省によつて私に与えられたこの貴重なチャンスを通して、日本語と日本のことをさらに勉強し、できれば、博士課程まで進んで、将来こちらで学んだことをトルコで活かしたいと思います。将来トルコにおける日本語教育に少しでも貢献できれば、私にとってこれほど嬉しいことはありません。るために、皆さんと一緒に西条でがんばりたいと思います。ご協力よろしくお願ひいたします。ではこれでスピーチを終めさせていただきます。

## 私の国の人きょう

フランシスコ・カニンジ

私はみなさんに私の国のことを持ちたくなります。私はザンビアから来ました。この国はアフリカの南にあります。日本よりザンビアのほうが大きくてほんと大きいです。山がY=3で=3にあります。でくりつが今まで、ザンビアは世人もうわけいけんしていませんでしたのでとてもへりわな国です。

ザンビアのしゃしくは「ソシマ」といいます。「ソシマ」はどうもろこしのこなががつくられていて、おがずと食べます。「ソシマ」はとてもおいしいです。私のホストファミリーは「ソシマ」を食べたことがあります。かれらはそれをしょうゆでできると思します。日本に来てから、私は「ソシマ」がいいしいです。

ザンビアはまだ新しいのにたくさんの人達がいます。うだいでひょくなぐちでいる人はうびつと川が

あります。たくさんのヤセリのとうじつもります。川の中で、ルアングアやカフェザザベジタルアプラガおおきいでます。これら'の川にそってと=3と=3にたくさんのたきがあります。ザンビアで、ヴィクトリアのたきがいちばんきれいです。じつはせせりのアシキのうちヴィクトリアのたきがあります。このたきはたくさんのいろいろな外国が入り上ニうきやくをひきつけます。

ザンビアはいろいろなヤセリのとうじつかります。しじ人のとうじつニうえ人が19かじあります。ここにはたくさんのすいぎゅうやライオン、ぞう、セレ、ヒョウ、キリン、などがあります。それらを見るのはとてもニうきします。

その上、ザンビアには73のしゃくがあります。たくさんのゆたがなで人とてきなぎしきがあります。毎年、これらのがしきがおこなわれています。でんとてきなぎしきではクオンボカヤウムトンボコのぎしきがいちばんゆ

うのりです。これがのぞしきはい3リ3な外  
国からたくさんの人人が見にきます。見る人た  
ちうさんさせるようです。それに、アフリカ  
のてくねんしげ人のおおくはこの国にあるの  
で、ザンビアは「リアルアフリカ」とよばれ  
ます。そして、私は國のガムニウをせんでん  
するためにきたのではないのですが、私はみ  
んなさんにザンビアをほうもんするニヤをお  
すすめします。みなさんをうがりさせませ  
ん。

い3リ3なうじつがあるので、たくさん  
のうぎょうのがつとうがあります。うじ  
つで、うがりちは「ほりだ」されます。う  
はい3リ3な國にゆしゅつされています。日  
本はザンビアのうがりちは「おおく買いま  
す。日本はどうを買うだけではなくたくさ  
んのガリはつのプロジェクトをしています。今  
は学校や病院を建てていますが、かれらはたく  
さんのザンビア人のやくにたっています。ザ  
ンビア人をだいひょして、私は日本人た

ちにがんしゃしたいです。

私はみなさんにたくさんよりザンビアの物をしきうがりしましたが、ザンビアには大きな間だりもあります。ひんこくやエイズです。たくさん人の子供にりょくしんがりません。そのけ、がんストリート。チルドレングラウマれるのです。

さいごに、私は、しんせうがオズドフ、ミリーニにがんしゃしたいです。かれうは私に日本語をたくさんおしえてくれます。私は日本語をクラスでなううだけではなくホストフ、ミリーガうもなう、てります。かれうはい3い3なおしえ方をつかってります。私にメールをくれるたびにいつも日本語で二たえるようにうきゅうします。それは私にも、日本語をなうわせうだけではなくれんしゃさせます。かれうは私をい3い3なう3へがんとうにつれていてくれました。かれうのりょくうは日本語をおしえてくれたり、そしておもしろがったたけではなく、人をつけてくれました。

さうにはじめは日本の料理は好きではな  
が、たですが、かれらは私にひろいなりよ  
うりを食べさせていたではなく、作り方をお  
しえてくれます。今は広島のスタイルのおニ  
のみやきを作れると思います。きょうはせんほ  
んとうにありがとうございました。

そして、私はクラスメイトに言ひたりです。  
これから私たちのはりいろなけんをめぐへ入って  
いくので、わたしたちはあまり会えないのでし  
ょう。しかし、私たちのゆうじょをたもち  
ましよう。

みなさんに神のしゅくじくをひります。  
ありがとうございました。

私の くわうげん

オグーナ、メトー、イレモバヨ

わたくしは イレモバヨともうします。私  
の国はナイジエリアです。ナイジエリアは西  
アフリカにあります。東にはカメリーンが、  
南には大西洋が、北はニジェールが、西  
はベナンがあります。

ナイジエリアではたべものタイプはばしゃ  
や、しゃくや、しゃくとうとうとうとうとうとう  
います。しゃくなげくはほくぶのハウサ  
と南西のヨルバでくとうぶのイボでく  
です。しょうまのぶでくは300ぐらいた  
ります。

またぶとせのぶでくとうぶのぶでくはカリス、  
トキうでく。これらはすべてのにくをた  
べられます。しゃくはエヤニハエバヤン  
ブーといつたべものです。これらのしゃ  
くはやさいのヌープといつよとたべま  
す。

ほくぶのぶでくはイスラム教徒です。

これらはツヨヤクヌといったやからかいたべものが多さです。

ナイジエリアのしゃようすとしにはせいよ  
うやとうようのレストランがあります。ちゆ  
うかレストラン＝ハイタリマンレストラン＝日  
本レストランなどです。

日本に来る前に私はくにて日本の食べ物を  
せんせんたべませんでした。でもナイジエリ  
アでありますし日本のたへものもしめていました。

はじめにうつりがごわかたです。ナイジ  
エリアではごはんとまわとやムイモとパンで  
イヤーとエバとフーフーをたくさんたべてい  
ました。これらにくわえて、マンゴーハリムご  
ふやバイナップルとい、たくさんものをおべまし  
た。わたしの国とくらべてこれらのがくだもの  
のねだんはとても高いです。

そして日本へ来ましたが、マクドナルドで  
たべました。時々ゆめタウンでボラトチップ  
スと鳥肉をたべました。少しづく果物をかい  
ました。なぜならばとても高いと思つ

からです。

わたしが小さい時に日本のたべものをたべたのは、フラワーフェステバルのときでした。わたしのホストファミリーからのいろいろな日本のたべ物をもらいました。すしやとしめやいかやえびやとうひやおこのみわらびがでてたべました。

それから日本の食べ物が好きになりました。

高島風のおこのみやきが大好きです。あつあつときがおいしくて、そしてまろやかにおこのみやきをたべます。

りんごは、めのりとあります。「いいものもたべて、しつかりはたらいて、たくさんねましょう」とホストファミリーがいいました。わたしもそうあります。

わたしたちの先生はしつかりはたらいて、たくさん日本語をおしゃってくださいました。みんなもどうぞいいものをたべて、しつかりはたらいて、たくさんねづくください。

先生、ホストファミリーのみなさん、い

しょ は 日本語を勉強した日本人、 いざいざ  
とありんとうございました。

日本に五ヶ月ぐらいたり住んでいます  
チャン・フォン・アドリアナ・シルビア

日本で勉強する主な理由は、まず、私は日本の観念の美と完成にいつも魅了されています。この事実は日本の製品ぜんぶにみえます。つぎに、日本はリサイクルと環境意識のリーダーです。そして、私の専門はエコデザインですのですが、日本に勉強しに来たことは大切です。そして、日本語を勉強したり、祖母の母国を知ったりします。もっと一般的には第二次世界大戦のあとで、日本は速く発展しています。だから、私の国の現代化のためにここたくさんものが習えろと思います。

日本に来ることははじめこそ、面白い経験と冒険でした。まず、「距離」。「ちょっと遠い国」と思いました。本当に遠い国ですかう、34時間ぐらよりもっとかかりました。とても長くて、つかれた旅行でした。つぎに「違い」。なぜなら、日本の文化や天気や生

・ 活習慣などペルーと完全に反対ですから、いろいろなものがちがります。たとえば、ペルーでは車は右を走ります。そして、運転する人の側は左ですから、はじめの一週間はどこもまごつきました。

本当に違うのは手洗いです。でも、むずかしそうなのに便利です。アパートもちがります。小さくて、狭りですが、だいじょうぶです。そして、「日本料理はおいしくない」とほとんど外国の友達は言いました。しかし、私は日本料理はどこもおいしいと思います。とくに和がしげす。これは今私の体重がちょうどめりしこります。

初めは難しいですが順応は問題ではありません。日本人はどこも親切な人ですから、生活順応をかんたんにしてくれます。このように日本は安全で自由で人権などが比較的よく尊重された国です。女性の夜の一人歩きなどもあまり危なくないです。さらに、交通は便利ですが、時々はじめこの人にはちょっと複

雜 です。

これでも、自転車の使用はどこも便利で、安全で、健康です。ペルーでは、毎日の交通に、あまり自転車を使いませんでした。

ところが、天気は、だいたい大変です。とくに、梅雨と夏は本当に違います。母国が少ししか、雨がひりませんから、傘をぜんぜん使いません。ここではいつも雨の中ですぶぬかれになります。さらには、東広島のほうが夏が暑いです。私は溶けそうです。すごいことは、とても暑いのに、女の人は長そびのブラウスを着ててびくろをします。彼女たちは日の光に気をつけるからです。私もやつてみました。でもできません。夏が大変なら、冬は想像できません。その上、ペルーにはぜんぜん台風がありません。太平洋高気圧があるから、不可能です。地震もあまりありません、だから私はこんな自然現象の経験がぜんぜんありません。だから、家に帰るまで、経験したことあります。

気味の悪いのは大きい虫です。とくにセミのこえはうるさいですが、すぐになれることはあります。それとも、私の部屋に入るとき、虫にからからさせられるから、神経質になります。結果として、広島大学国際交流会館の六階の電気掃除機の中は虫でいっぱいにならてしまうのです。

日本に来る前は日本語の勉強はどこもむずかしいだろうと思いました。そして、今もそう思っています。でも、不可能な目標ではありません。日本語専門の勉強をしなければなりませんのでがんばらなければなりません。しかも、このようない状況は私によつてよいことだと思います。

今まで、この国で少しの経験しかありませんが、好きです。たとえば、たくさん親切な人をみつけられました。私の新し友達によく手伝ってもらいます。その上、私の広島のホストファミリーはどこも面白い人です。意外なことに、お母さんはすばらしいスペイン

語を話します。

本当に、エキストラとして映画に出ることも予期しなかたことがあります。友達とたくさん立っこいなければなりませんから、どこもつかれました。でも、楽しかったです。有名にならうための五秒は太変ですね。もういちどは、ぜったりでません。

さらに、ジャパンテントと言う国際イベントで石川県に行きました。そこびたくさんの留学生やホストファミリーに会ったり、ホームステイしたりしました。その上、私の日本文化の知識も増えました。そして、世界の多くの人の視点から、日本の新しい姿が見えました。

ジャパンテントはどこも面白くて、楽しかったです。そして、ホストファミリーは親切にしてくれて、本当に感動しました。ホームステイの経験で日本の文化に関する理解もより一層深くなりました。お世話になつたファミリーに感謝の意を表したいです。これからもよろしくお願ひします。このイベントを通じ

乙、新しい友達ができ、たくさんのことを見学し、本当に勉強になりました。これらの収穫はきっと私のこれから勉強にも役に立つと思います。

最後に、日本語の授業は役に立つのご、私はうれしいです。先生は面白くご、よろしく。いつも手伝ってくださいました。さらに、日本にいろいろな国の方達がいます。日本の文化と社会の深い理解のために友達と旅行する、そして、日本人といっしょになにかをすることは勉強するのと同じように大切だと思います。いい環境に囲まれて、日本に住んでいます。これからも楽しみます。

このごろ、多くの留学生が日本に来ています。日本の政治の努力によって安全な環境が創造され、いろいろな国の方達が日本で勉強できるのだと思います。日本に感謝したりと思います。私の日本での勉強の経験をいかじ乙、ペルーと日本の友好的な関係を助長するためには私はやくじ立てること思います。

みなさん、若者として、かけがえのない時間をたのじにしましょう。自分のために高め目標を置きましょう。そして、留学生として、意義のある時間を使いましょう。

みなさん、いろいろお世話になりました。

## 6ヶ月間の生活

ニヤン・ファン・トゥアン

私はTUANです。ベトナム人です。私の専門はかいしゃのかんりです。私は四月五日に日本へまいりました。私はEDCで専門を勉強します。でもEDCの勉強のまえ、6ヶ月間留学生センターの日本語しゅううちゅうコースで勉強しなければなりませんでした。今日はこのコースのしゅうりょうしきですが、う、私は日本の生活についてがんがえたことがあります。

まず、私は西条の町のかんきょうについていたいです。ここのかんきょうはしらずがです。これは勉強にとってもできています。かんきょはしんせんです。これはけんこうにいです。私の国でくらしたところとちがうのに、私はここでくらすのが大好きです。

にはんめに、私はい、はんできに日本での、そして特に西条での生活まいじゅんについてはなします。ここでの生活まいじゅんのはう

が、なんども私の國の上り下りをしています。さうした上はここでし父とのをかうとき、私は私の國のお父じとのとねだんをくらべました。でも、いま私はこれをしません。なぜ父ら、私はだんだん日本の生活になれたからです。そして日本せいふからのもうがくきんと私の生活ができるからです。

さんはめは日本のたべものです。このことについて、私はほんとうのことをいわなければなりません。日本のたべものは私のこの中にできてしまいません。私はすしとさしみが好きではありません。私はうどんとてんぷらだけが好きです。でも、私は日本のたべものがんせんといせいにきたてみとめなければなりません。だから、いままで、私のたのじゅうは3キロほど走りました。

さんはめは日本のアルコールです。私はアルコールが大好きです。私はおさけをのみました。でも、私はまんざくしませんでした。なぜ父ら、おさけはがるいからです。

このばんめは日本のスポーツです。スポーツは私のしゅみです。私はサッカーとピンポンとバドミントンが好きです。このうちがでサッカーがいちばん好きです。私はテレビでサッカーがみたのです。しかし、日本へきてから、あまりみません。なぜなら、たんにサッカーは日本ではボビュラーではないからです。やきゅうがいちばんやうめいなスポーツです。

私は広島市でやきゅうのしあいをみました。それから、私はどうして日本人はやきゅうが大好きかわかりました。すこしガルールをしらないうのに、このスポーツはとてもおもしろいとおもいます。ほかにすもうとけんどうはやうめいです。これは日本のとくちんとせいしんとぶんかをあらわします。私はもうこれらスポーツをりかいしたいです。なぜなら私は日本のぶんかをすばらしくとおもうからです。

さいごに日本のけしきについては、はなすことばかりません。私は日本でおまりりょこ

うしていませんが、日本にはきれいなロマンチックなところがあるとおもいます。西条だけで美しいなところがたくさんあって、とにかくそこについてはのむかすものがなです。しかし、私の国とくらべて、美しいなところは少ないのであります。

私はも、と日本の生活についてはなしていません。でも私の日本語しゅうぢゅうコースがおか、たのに、私はも、と勉強したいです。私はも、と日本のさんかがわかりたいです。ごせいかどうありますとうございました。